



“El dentista chileno es mucho mejor que el americano”, asegura Cristián Eggers desde Miami

Buscan odontólogos chilenos para trabajar en EE.UU. como asistentes dentales

WILHEM KRAUSE

A principios de año el dentista Cristián Eggers cumplió una década a la cabeza de una franquicia dental en el sur de Chile. “Decidí dejarlo por motivos personales”, cuenta.

Su destino fue Miami, para asumir un cargo operacional en la cadena Dental First Care: la oportunidad llegó de la mano de un antiguo colega radicado allá. Con esa oferta en mano, Eggers pudo tramitar su visa H1B1, un permiso de trabajo temporal.

Sin embargo, ejercer como odontólogo en Estados Unidos no es tan sencillo. “Para revalidar mi título de dentista me voy a demorar tres años. Necesito validar mi título; dar una prueba que se llama Board, que dura dos días y tiene 700 preguntas; después el Toefl y recién ahí postular como residente a una universidad por dos años, lo que cuesta entre 40 a 70 mil dólares anuales”.

¿La promesa? Que un dentista, partiendo, gana entre 20 a 25 mil dólares por mes en EE.UU. Para él, es una apuesta a largo plazo.

Hoy Eggers, vicepresidente de desarrollo de negocios en Dental First Care, cuenta que su empresa quiere llevarse a más profesionales chilenos para unirse al equipo como asistentes.

La formación y experiencia de los odontólogos en Chile es superior, opina. “Pero hay demasiadas universidades que imparten la carrera. Lanzan miles de nuevos dentistas con la ilusión de que les va a ir súper bien, pero eso es una mentira. Tengo compañeros de universidad que están trabajando de Uber”, afirma.

En EE.UU. Eggers hizo un curso de dos semanas para ser higienista dental y entender de primera mano de qué trata. “Es mi plan B. Necesitamos mano de obra y gente que quiera venir a trabajar con nosotros. Lo viví en primera persona y di el examen para poder hablar con conocimiento de causa. Es un proceso súper rápido y fácil, porque somos dentistas. En dos semanas puedes tener tu título de asistente y empezar a trabajar”, explica.

Si a alguien le interesa, le puede escribir a su correo cristian.eggers@dental-first.care

¿Por qué quiere llevar dentistas chilenos?

“Lo digo sin pelos en la lengua: el dentista chileno es mucho mejor que el americano. En Chile haces un pregrado y casi todos tienen un posgrado. Acá no hay especialidades y a los dentistas les enseñan de todo un poco: ortodoncia, implantes y



Cristián Eggers hoy es vicepresidente de desarrollo de negocios de una cadena dental en Miami.

puedes salir como dentista acreditado para poner un implante sin haber puesto ni uno solo en la universidad. En Chile, si estudias implantología, al menos pones 30 implantes antes de titularte. Entonces, en la práctica, el dentista chileno está mucho más capacitado, tiene más experiencia y ha hecho más cosas que uno que se titula aquí en Estados Unidos”.

Pero si son tres años para revalidar el título, ¿a qué me iría como dentista a trabajar con ustedes?

“Traje a dos matrimonios de dentistas que están trabajando como asistentes e higienistas. Uno va a ser higienista en mi clínica y el otro va a estudiar; el que trabaja como higienista va a apoyar la economía de la casa mientras el otro estudia. Yo puedo darles las indicaciones, pasarles los contenidos y los materiales para estudiar, todo lo que necesiten; orientarlos, ayudarlos y asesorar en todo el proceso. Y si alguien no quiere trabajar como dentista aún y viene a probar, o quiere

empezar por algo, puede hacer el curso de asistente y en dos semanas empezar a trabajar en una de nuestras clínicas”.

¿Igual hay que dejar de lado un poco el orgullo para hacer eso, no?

“Lo que te comentaba antes: vienes de ser dentista en Chile, de que

te traten como doctor, a ayudar a otro dentista a preparar materiales y asistirlo. En el fondo, tienen el mismo grado académico que tú, y probablemente tú sabes más que él. A mí me dan ganas de intervenir porque veo estas cosas y digo ‘pucha, hice mi especialidad en rehabilitación, hice coronas, puentes, prótesis sobre implantes, y este colega, que tiene el título y la licencia para trabajar acá, nunca ha puesto una corona’. Me dan ganas de decirle ‘mira a la izquierda, a la derecha, un poquito más adentro’, ¿entiendes?”.

¿Se gana más como higienista que como dentista en Chile?

“En conversión de divisas sí. El asistente dental gana entre 28 y 35 dólares la hora, unos 1.200 dólares a la semana, y entre 4.800 a 5.000 dólares al mes” (en pesos chilenos, entre \$4.320.000 y \$4.500.000 al mes, según una tasa de cambio aproximada).

Pero usted tiene un buen puesto.

“Sí, ese es mi caso. Pero hay muchos chilenos, venezolanos y colombianos, en general extranjeros, que siendo dentistas en sus países llegan a trabajar como asistentes en Estados Unidos. Acá tienes que rebajarte y hacer tareas como limpiar el box odontológico, lavar el material, cosas que en Chile no harías ni en broma. Acá realmente, el dentista es visto como alguien superior”.

¿Siente que le tocó mucho pelar el ajo allá?

“A mí no me tocó bailar tanto con la fea, para ser honesto. Si tú vienes como con algo más seguro, con una oferta laboral, con un sponsor que te reciba, que te acompañe, que te guíe, la cuestión es mucho más fácil. Si tú llegas en un avión a tocar puertas, ni una posibilidad de que alguien te diga *ah, ya, mira, voy a recibir tu currículum si justo estaba necesitando una recepcionista*”.

La idea es ir ahorrando y sumando experiencia para revalidar el título y ejercer la profesión como tal.

Los higienistas en Chile

Cecilia Pineda, subdirectora de la Escuela de Salud de AIEP, aclara que en Chile la carrera de higienista no existe: el título equivalente es técnico en odontología de nivel superior. “Si bien ambos son recursos humanos de apoyo al dentista, el técnico en odontología se enfoca principalmente en asistir al odontólogo, habilitar la clínica y realizar funciones preventivas como limpiezas, aplicaciones de flúor y sellantes”, detalla. En contraste, el rol del higienista dental en otros países incluye mayor interacción directa con el paciente. “En Chile, el único que examina y da un diagnóstico en la cavidad bucal es el dentista. En otros países el higienista puede atender pacientes paralelamente al dentista, pero eso en Chile no existe”, recalca.